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市科技系统2018年首期“科学家月度座谈会”举行

营造良好科研环境比给钱更重要
2018年01月17日 版面：A3

作者：戴丽昕

  市科技系统2018年首期“科学家月度座谈会”近日在科学会堂举行。来自沪上高校、科研机
构、研究院所的10多位一线科研人员围绕打造更好的科研环境、提升科研创新活力等展开交流，
并提出建议和意见。

  上海围绕科创中心建设先后在人才培养、科技成果转化等方面推出了多项举措，力图将上海
的科研环境优化得更好。目前，在人才评价体系上，虽然有政策鼓励分类或者是多方面来评价人

才，但从现实来看，要改变以往的传统观念还是有一定难度。复旦大学国际关系与公共管理学院

教授朱春奎建议，在青年人才方面，要适度倾斜，不能以“戴帽子”为导向，要着力给青年人才创
造一个非常好的科研环境。中科院上海光学精密机械研究所党委书记邵建达表示，科学家希望有

80%的时间用于科研，但现实中确实有难度。只是一个简单的费用报销，就常常占据科研人员很
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多的时间和精力。他建议，设立“报销专员”职务，帮助科研人员摆脱琐事，以保证投入更多的时
间用于科研。中科院上海药物研究所副所长李佳表示，给科研人员营造一个好的环境比给钱更重

要。

  房子、孩子、票子……这看似困扰着上海科研人员的老大难问题，其实是一个普遍问题。华东
师范大学经济管理学部教授郑伟安建议，应提供更多的人才公寓或者是公租房给青年科研人员，

在子女教育方面也希望能为科研人员更多地解除后顾之忧。

  一直以来都有这样的质疑声：中国的科学家和科研人员被国外的学术期刊所绑架。那背后的
深层次原因又是什么？朱春奎表示，上海要下功夫打造科学共同体，回归同行评价。他建议，上

海科技领域的相关出版社联手打造高水平的出版平台，传播中国科学家的论文，并把中国的科研

成果传播到国外。

  李佳表示，上海建立了很多大型基础设施和科学装置，这些科学装置对于长远的基础研究肯
定有很大的帮助，但对目前地区经济发展的支撑还不是特别充分。
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